



¿A quién van a votar los agricultores americanos en las presidenciales?

Los agricultores respiran optimismo y confían en Trump.



HORIZONTAL | ESTADÍSTICA E INDICADORES



AMÉRICA | ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON,
18.09.2020

A más de un mes de las elecciones presidenciales (3 de noviembre de 2020) parece que la respuesta prudente sería decir que aún pueden pasar muchas cosas. Pero las encuestas de los medios especializados agrarios dan como ganador absoluto entre los agricultores a Trump.

Una de las últimas encuestas publicadas (*FarmProgress*) señalaba que si hoy tuviesen que votar el 75% de los productores agrarios y agricultores lo haría por Trump. Pero lo más sorprendente era ver que esta tendencia de intención de voto había ido creciendo a lo largo de la legislatura siendo del 60% en 2018, tras el inicio de la guerra comercial con China; y del 66% en 2019.

Los resultados sondeados son mejores que los obtenidos en las elecciones anteriores, donde cosechó un 64% de los votos, frente al 31% de Hillary Clinton.

Los encuestados valoran muy positivamente los resultados alcanzados en los acuerdos comerciales (USMCA; y US-China Phase I, US-Japón y US-Corea Sur) y se sienten escuchados en Washington.

Los primeros movimientos de la guerra comercial con China (2018) dañaron las exportaciones de productos agrarios a este país y la confianza con el Gobierno. Posteriormente, sobre todo tras la firma del acuerdo US-China, las exportaciones se han recuperado y, con ellas, la confianza al Gobierno. Los agricultores piensan que la política de aranceles a largo plazo está bien.

Biden, en su campaña, apunta que la política de aranceles y los acuerdos alcanzados son negativos para el sector agrario a largo plazo, pero no parece que sus críticas estén calando en la intención de voto.

El sector agrario valora muy positivamente que Trump haya derogado la WOTUS (*Water Of The United States*) que extendía el control ambiental del agua, más allá de las aguas navegables, a todas las aguas y restringía el posible uso que de éstas podían hacer los agricultores.

Trump ha recibido buenas "calificaciones" en cuanto a gestión de la política agraria (67% en A o B); mejorando desde la anterior encuesta (2018) que le

daba un 47,1% en dichas calificaciones. En política exterior la valoración se sitúa en 63% en A o B.

Todos estos resultados muestran una mejora de la valoración del presidente desde 2018 y un apoyo claro en las próximas elecciones. Dichos resultados son similares a los obtenidos en encuestas realizadas por otros medios anteriormente (*AgriPulse*, marzo 2020).

También ha mejorado la intención de voto en favor de los Demócratas, pero lo ha hecho en menor cuantía.

El barómetro de confianza de los agricultores (*Purdue University-CME Group Ag Economy*) muestra que la percepción de la situación actual ha mejorado entre ellos y que se muestran optimistas con las expectativas de futuro. En febrero de 2020, antes de la orden de reclusión domiciliaria y con el acuerdo US-China firmado, el barómetro marco el techo de confianza por parte de los agricultores (168 puntos). El caos económico general originado por la pandemia y la falta de optimismo llevó la valoración a un mínimo (96 puntos), por debajo de los momentos más duros producidos durante la guerra comercial con China (junio 2019).

El optimismo actual se debe a la buena cosecha y a la tendencia de subida en los precios de las *commodities* agrarias (maíz, soja, trigo, vacuno y porcino) vistas durante el mes de agosto.

El Índice de Inversión de Capital Agrario (*Farm Capital Investment Index*) subió en 5 puntos desde el mes pasado, alcanzando los 65 puntos. Desde febrero ha subido 27 puntos, lo que indica una subida del 71% y que podemos interpretar como una clara mejora en la intención de invertir en la actividad. La disposición a invertir en maquinaria ha subido en menor proporción que la intención general (9 puntos, 19% de incremento).

El 67% de los encuestados espera que aumenten las exportaciones de productos agrarios y el precio de la tierra suba en los próximos 12 meses.

Los agricultores se muestran muy optimistas actualmente y en el futuro próximo.

